

RAPPORT D'ORIENTATION 2012-2015

Je vous propose quelques pistes pour assurer à notre mouvement une meilleure visibilité, une communication interne et externe meilleure et une rencontre annuelle de toutes les équipes par secteur.

1 - VISIBILITÉ DU MOUVEMENT

Dès que nous disposerons des nouvelles affiches et des nouveaux tracts, en nombre suffisant, j'invite toutes les équipes à organiser une rencontre paroissiale avec les retraités chrétiens des différents relais, autour du thème : « La retraite, comment en faire un temps de présence active à soi, à autrui et à la société ? ».

On pourra s'appuyer sur les documents des journées Cil et ceux qui émaneront du 50^{ème} anniversaire. À étaler sur trois années, ce qui permettrait au bureau d'en assurer l'animation.

Nous veillerons à participer à la journée annuelle communale réservée aux associations. Ce sera plus facile avec les nouveaux tracts adaptés aux visiteurs qui cherchent une association pouvant répondre à leur recherche.

Chaque équipe pourrait se fixer l'objectif annuel d'inviter une ou deux personnes retraitées, si possible âgées de 60 à 70 ans, à l'une de ses réunions.

Mais il est évident qu'il n'y a pas d'âge pour inviter des retraités à expérimenter notre vie d'équipe. À titre d'exemple, 3 personnes âgées de 78 à 81 ans, encore très actives, viennent de rejoindre l'équipe de Saint Egrève.

Jésus n'a-t-il pas dit à deux disciples de Jean Baptiste qui le suivaient : « **Que cherchez-vous ?** »

Ils lui dirent « **Où demeures-tu, Maître ?** » Il leur répondit « **Venez et vous verrez** » (Jean, 1, 38-39).

Osons le faire, en veillant à ce qu'elles ne se sentent obligées à rien. Elles viennent seulement expérimenter ce moment de convivialité qu'est toute réunion d'équipe MCR. Lors de nos visites d'équipe, nous avons constaté que les nouvelles personnes adhérentes ont toutes été amenées par un membre de l'équipe ou en ayant participé à un moment ponctuel de convivialité à thème culturel. Mettons en commun notre créativité pastorale pour proposer de tels moments, de façon totalement gratuite, comme le font déjà des équipes. Il nous faut renoncer à voir des résultats pastoraux immédiats. Laissons l'Esprit-Saint faire son travail dans le fond des cœurs.

L'important n'est-il pas de donner à voir et à penser à des personnes en recherche de relations qui font du bien ?

2 - COMMUNICATION INTERNE ET EXTERNE

Les nouveaux fichiers d'adhésions et d'abonnements à Nouvel Essor sont dans votre dossier.

Ils devront être minutieusement remplis car le MCR national tout comme votre MCR diocésain n'ont pas de données fiables de ses adhérents(tes). Nous espérons que cet automne nous aurons un fichier précis, notamment pour les adresses électroniques de toutes les personnes possédant un ordinateur et nous saurons vraiment quelle est la moyenne d'âge de nos adhérents(tes).

Je passe la parole à Jacqueline pour vous l'expliquer, car des fichiers remplis, avec le maximum d'adresses électroniques, seront pour nous un moyen de mieux joindre les équipes pour toutes sortes d'informations actuellement impossibles à leur communiquer. Ce sera plus réactif, plus sûr et moins coûteux que le courrier postal.

Enfin, il nous faut mieux utiliser les médias pour faire connaître notre mouvement.

Nous sommes absents sur les ondes de RCF et dans le journal diocésain. Quant au site Internet MCR du Diocèse, nous devons le rendre plus attractif et le maintenir à jour pour l'internaute, sans oublier le site national.

Ne pourrait-on pas créer notre propre site, sous une autre appellation, pour rencontrer des internautes retraités, en recherche de sens. Ces internautes pourraient constituer une équipe virtuelle, que l'on pourrait réunir une fois l'an ? Pour ce faire, il est indispensable de constituer une petite « équipe-communication » autour de Jacqueline.

Est-ce qu'il y a des personnes présentes et compétentes qui voudraient en faire partie ?

3 - VIE DES ÉQUIPES

Par secteur, nous espérons pouvoir rencontrer, une fois l'an, toutes les équipes.

Il s'agira de relire la pratique de la vie d'équipe et pourront se régler, à cette occasion, des problèmes d'animation ou d'accompagnement spirituel. Ce sera aussi l'occasion de mieux se connaître, en vivant un moment de convivialité. Bien sûr, toute équipe pourra faire appel aux membres du bureau, en cas de difficultés urgentes à solutionner.

Notre aumônier ira dans toutes les équipes pour confirmer la mission de l'accompagnateur (rice) et votre président vous aidera à résoudre vos problèmes de responsabilité d'équipe ou de conflits de personnes.

Enfin il serait bon que le MCR soit reconnu par toutes les équipes paroissiales, à défaut d'y participer.

Notre mouvement d'action catholique se doit d'être présent activement dans chaque paroisse et relais, ce qui est souvent le cas (service des funérailles, liturgie et autres services) mais de façon invisible.

4 – 50^{ème} ANNIVERSAIRE DU MOUVEMENT

Cinq membres du notre MCR diocésain sont inscrits aux journées des 5 et 6 Mars 2013, à Strasbourg.

Il est conseillé d'y envoyer un, deux ou trois jeunes retraités(es), pas forcément adhérents(es), comme ce fut le cas pour les JMR de Lourdes. Seul, le Président est obligé d'être présent. J'attends les propositions de toutes les équipes.

Le samedi 13 avril 2013, nous invitons toutes les équipes, toutes les personnes qui le peuvent, à venir au centre œcuménique de Villefontaine, pour une journée qui fera suite aux journées de Strasbourg.

La matinée sera animée par un ancien aumônier national d'action catholique, Maxime Leroy, qui est responsable de la formation des diacres et des laïcs en mission du diocèse de Lille.

Maxime a produit un livre : « **Nouveaux chemins d'Évangile** ». Le thème sera : « **Rencontre et dialogue** » en résonance avec notre thème d'année et celui du 50^{ème} anniversaire du concile Vatican II. Cette journée sera organisée pour notre diocèse et celui d'Annecy. Une équipe d'animation s'est mise en place le 29 mai dernier.

Ce sera festif et un moment intense de réflexion sur l'avenir de notre mouvement et sur les nouveaux chemins à ouvrir pour rencontrer le monde de la retraite. Nous espérons que les 460 places autorisées par le service de sécurité seront suffisantes. Ce sera l'occasion d'y inviter des retraités qui ne connaissent pas notre mouvement, comme pour les JMR de Lourdes. Des affiches et tracts vont parvenir en temps utiles. Parlez-en en équipe et autour de vous, dès maintenant.

5 - UNE JOURNÉE DIOCÉSAINE ANNUELLE DE CLÔTURE DE L'ANNÉE

La journée de Villefontaine sera un test pour lancer une journée diocésaine, qui aura lieu chaque mois de juin pour clôturer l'année MCR, journée de réflexion commune et de fête. C'est une bonne habitude à prendre pour montrer à d'autres retraités que notre mouvement est destiné à des retraités de tous âges. D'ailleurs, c'est le grand souci national : ôter de la tête des retraités que le MCR n'est pas un mouvement pour des personnes vieilles et au bord de la tombe. La pente sera rude ou impossible à remonter. L'avenir le dira mais gardons confiance dans les ruses de l'Esprit-Saint, alliés à notre créativité pastorale commune.